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A Amazônia teve 33.116 focos de incêndio em agosto de 2022, segundo dados do Instituto Nacional de Pesquisas Espaciais (Inpe). O número é o 
maior registrado no mês nos últimos 12 anos (45.018) e mais do que o quádruplo do registro para o período em 2011 (8.002), o menor da média 

histórica, calculada a partir de 1998. O registro está acima da média histórica para agosto, de 26.299 focos de queimadas.  p6
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A Polícia Técnico-Cien-
tífica fez uma perícia 
no antigo Hospital 

Santa Genoveva, em Goiânia, 
que está abandonado desde 
2017. A perícia foi solicitada 
pela Delegacia Estadual de 
Crimes Contra o DEMA, após 
uma requisição do Ministé-
rio Público de Goiás.

O delegado Luziano Car-
valho, que está a frente do 
caso, alega ter recebido de-
núncias sobre as condições 
do local através dos mora-
dores. De acordo com ele, 
essas condições são graves.

Apesar de possuir materiais 
tóxicos, não há risco de produ-
to radioativo no local, como 
Césio-137, que aconteceu em 
setembro de 1987 na capital. 
E para chegar no responsável 
pelo abandono, o resultado da 
perícia será enviado à Dema.

Maíra Ludovico, que fazia 
parte do Grupo Santa Geno-
veva, foi contatada para saber 
se a administração do local 
continua com o grupo e a mo-
tivação do abandono. Porém, 
o advogado Ricardo Gonçalez 
ressaltou que foi uma decisão 

judicial que declarou a falên-
cia do hospital e que Maíra 
não é mais administradora do 
local, “não respondendo pelo 
mesmo e nem podendo falar 
em seu nome.”

“A decisão judicial gera 
efeito imediato, não não 
tendo os recursos interpos-
tos efeito suspensivo”, expli-
cou o advogado. Um outro 
advogado, Dyogo Crossara, 
que agora é síndico e res-
ponde judicialmente pelo 
o hospital, foi contatado e 

apontou que somente os 
sócios poderiam falar sobre 
a atual situação do hospital.

O delegado Luziano ex-
plicou que a abertura do 
inquérito tem o propósito 
de apurar se há crime am-
biental, a partir do abando-
no dos materiais tóxicos às 
margens do rio Meia Ponte. 
Ele ainda afirma que foram 
encontrados os seguintes 
produtos e substâncias tó-
xicas: materiais hospitalares, 
medicamentos, ampolas de 

sangue, móveis quebrados, 
uma geladeira abandonada, 
entre outros. Também falou 
dos equipamentos presentes 
no local e o risco de incêndio 
e até desabamento, devido a 
diversos buracos e parte de 
telhas e gesso caindo.

Já de acordo com a perita 
do caso, Patrícia Castro Bra-
ga, todo o trabalho da polícia 
técnico-científica vai levar 
cerca de três a quatro meses, 
devido ao material que está 
sendo analisado. Em junho, a 

Comissão Nacional de Ener-
gia Nuclear (CNEM) desmon-
tou os equipamentos para 
retirar as fontes ionizantes 
dos seguintes equipamentos: 
raio-X, tomógrafo, mamó-
grafo e outros utilizados em 
diagnósticos médicos. Assim 
ressaltando que não há risco 
de material radioativo.

Patricia declara que a 
principal preocupação de 
fato é a massa falida desati-
vada e abandonada que con-
solidou no hospital. “Cabe à 
polícia científica apontar os 
riscos dessa ocupação de fai-
xa marginal do curso hídrica”.

Ela ainda ressalta que 
os materiais abandonados 
estão contribuindo para a 
proliferação de animais e 
que “podem ser um risco à 
saúde pública da população 
vizinha em especial”.

Por fim o delegado fala 
sobre a importância da re-
tirada imediata de todos os 
produtos hospitalares que 
estão no local, e ainda citou o 
artigo 56 da Lei 9.605/1998, 
“armazenar, guardar, ter em 
depósito ou usar produto ou 
substância tóxica, perigosa 
ou nociva à saúde humana .

Um incêndio equivalente 
a 150 hectares que atingiu 
uma reserva ambiental no 
Parque João Leite, as mar-
gens da GO-080, em Goiânia, 
foi controlado pelo Corpo de 
Bombeiros, na madrugada 
deste domingo, 4. Segundo 
informações da corporação, 
foram necessários 40 profis-
sionais para combater o fogo.

CHÁCARAS E MATA
O incêndio teve início na 

sexta-feira, 2, e se espalhou ra-
pidamente. Bombeiros foram 
acionados no fim da tarde e 
uma força tarefa foi montada 
com especialistas em comba-
te a incêndios florestais. Os 

ventos fortes, a alta tempera-
tura e baixa umidade dificul-
taram no combate ao fogo.

“O objetivo é proteger o 
Parque do João Leite e áreas 
vizinhas. As equipes traba-
lham para confinar o incên-

dio”, explicou a corporação.
Além dos bombeiros, cha-

careiros da região também 
se juntaram para combater 
as chamas, jogando baldes e 
baldes de água em focos de 
incêndio. Um redemoinho de 

fogo chegou a ser registrado 
por populares e moradores.

Com o controle do incên-
dio, o Corpo de Bombeiros 
e a Secretária Estadual de 
Meio Ambiente e Desenvol-
vimento Sustentável de Goi-

ás (Semad) fazem um mo-
nitoramento da área, neste 
domingo, 4, para que novos 
focos sejam controlados.

INCÊNDIOS EM GOIÁS
Até esta sexta-feira, 2, 

oito cidades do estado de 
Goiás foram colocadas em 
situação de emergência de-
vido aos incêndios florestais 
que as atingem. 

Estão na lista Alto Para-
íso de Goiás, Cavalcante, 
Colinas do Sul, Guarani de 
Goiás, Nova Roma, São Do-
mingos, São João D`Aliança 
e Teresina de Goiás. Defesa 
Civil garante que cidades 
reconhecidas em situação 
de emergência, ou estado 
de calamidade pública.

Reprodução

O mês de agosto foi 
atípico na capital, que pre-
cisou mobilizar a Agência 
Municipal do Meio Ambien-
te (Amma) para resgatar 44 
animais silvestres que ‘inva-
diram’ o meio urbano.

Entre os animais mais 
comuns estão o gambá/sa-
ruê e o periquito-de-encon-
tro-amarelo, além de outras 
espécies como: arara canin-
dé, beija-flor, coruja bura-
queira, gavião carijó, jabuti 
piranga, jibóia, joão de bar-
ro, maritaca, pomba da asa 
branca, rolinha-caldo-de-
-feijão e o sabiá-do-campo. 

Ao serem resgatados, os 
animais são levados para o 
Centro de Triagem de Ani-
mais Silvestres (Cetas), do 
Instituto Brasileiro do Meio 
Ambiente e do Ibama. 

ORIENTAÇÃO
Além dos resgates, a 

Gerência de Proteção e 
Manejo da Flora e Fauna 
da Amma também prestou 
20 orientações por telefone 
sobre situações envolven-
do animais silvestres na rua 
ou próximo de residências.

“Damos esse direciona-
mento quando a situação 
não é passível de resgate, 
ou seja, quando percebe-
mos que o animal sairá do 
local por conta própria, para 
adentrar os parques, e quan-
do não apresenta nenhum 
risco para si mesmo e para o 
ser humano”, explica o presi-
dente da Amma, Luan Alves.

DÚVIDAS 
De acordo com a geren-

te de Proteção e Manejo de 
Fauna da Amma, Isabela Sa-
ddi, em caso de dúvidas, o ci-
dadão deve acionar as equi-
pes da Prefeitura pelo (62) 
3524-1422 ou 161. Nos casos 
em que o animal está em lo-
cal alto e exige instrumenta-
ção específica para resgate, 
o Corpo de Bombeiros deve 
ser acionado pelo 193. 
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O Ministério Público 
de Goiás (MP-GO) 
recomendou que 

Agência Municipal de Meio 
Ambiente (Amma) não faça 
o encaminhamento de ani-
mais abandonados e reco-
lhidos na capital e cidades 
vizinhas para oito abrigos. 
Segundo o texto, os locais 
apresentam irregularidades 
urbanísticas e ambientais, de 
acordo com relatório do Con-
selho Regional de Medicina 
Veterinária (CRMV). Um deles 
pertence a vereadora e uma 
candidata a deputado estadu-
al, Luciula do Recanto (PSD).

De acordo com o promo-
tor de Justiça Juliano de Bar-
ros Araújo, da 15ª Promoto-
ria de Goiânia, as seguintes 
unidades foram apontadas 
como irregulares:

Em 2022, a Amma recebeu 
392 denúncias de maus-
-tratos de animais. Cerca de 

10% deles foram encami-
nhados para uma das insti-
tuições citadas. O promotor 
solicitou a relação do cadas-
tro de animais resgatados 
pelo órgão e encaminhados 
a abrigos. Porém, não ob-
teve resposta. Diante disso, 
fez a recomendação.

RECOMENDAÇÃO:
O promotor esclarece que 

“são considerados maus-
-tratos, em síntese, manter 
os animais em lugares ou em 
condições inadequadas ao 
porte e espécie ou que lhes 
ocasione desconforto físico 
ou mental.” Portanto, os ani-

mais só podem voltar a ser 
enviados aos abrigos após a 
regularização urbanística e 
ambiental de cada uma.

Juliano também recomen-
da que seja publicada a regu-
lamentação da atividade de 
abrigo temporário de animais 
domésticos, estabelecendo: o 

procedimento de acolhimen-
to, registro e cadastramento 
dos animais, capacidade máxi-
ma de abrigamento. Além da 
existência de um profissional 
técnico devidamente habilita-
do para ser o responsável téc-
nico, adequação dos espaços 
físicos, alimentação e higiene.

Para que as recomendações 
sejam atendidas, o promotor 
de Justiça deu um prazo de 
cinco dias úteis “para resposta 
escrita com relação ao atendi-
mento da recomendação, sob 
pena de medidas administrati-
vas, cíveis e penais.”

Por meio de nota, enviada 
ao Diário do Estado, a Amma 
informou que as “parcerias 
com abrigos estão em fase 
de oficialização, que passará 
pelo crivo e regularização de 
documentos” junto ao órgão.

Além disso, afirmou que 
há uma “comunicação impor-
tante” tanto com o MP-GO e o 
CRMV para acharem soluções 
de adequação e qualidade 

para o bem estar e resgate de 
animais. “É um trabalho con-
junto, no qual a Amma tem 
atendido as orientações e re-
comendações das instituições.”

DENÚNCIAS
Ao ser questionado sobre o 

número de animais encaminha-
dos para os abrigos, a Amma 
informou que recebeu 392 
denúncias de maus-tratos de 
animais neste ano, 38% a mais 
do que o registrado de janeiro a 
agosto de 2021. “Apesar do nú-
mero, cerca de 90% desse tipo 
de denúncia é improcedente.”

Ao ser constatado o maus-
-tratos, a Amma realiza a autu-
ação e intima o proprietário do 
animal a realizar o tratamento 
da saúde do mesmo e apresen-
tar os relatórios médicos vete-
rinários junto ao órgão, com-
provando o atendimento do 
animal, além de encaminhar o 
caso a Delegacia Estadual de 
Repressão a Crimes Contra o 
Meio Ambiente (Dema).

Divulgação
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Neste ano, Goiás lidera em 
cadastro do turismo do Cen-
tro-Oeste, com 6.352 presta-
dores de serviço atuando de 
forma legalizada. A regulari-
zação no Cadastur garante 
que empresas e prestadores 
de serviço estejam dentro da 
legibilidade, uma das exigên-
cias para a inclusão é a perma-
nência de um município no 
mapa do turismo brasileiro.

A exigência é válida ain-
da para quem exerce a pro-
fissão de guia de turismo ou 
é proprietário de meios de 
hospedagem, transportado-
ra turística, organizadora de 
eventos, acompanhamento 
turístico e parque temático. 
Ao todo, as atividades obri-
gatórias somam 3.822 regis-
tros no Cadastur de Goiás.

Goiás se isola na diantei-
ra em números de cadastros 
regulares no Centro-Oeste, 
atrás está o Distrito Federal, 
com 3,284 documentos. No 
ranking nacional, o estado 
ocupa a oitava posição.

Segundo o presidente 
de turismo de Goiás, Fabrício 
Amaral, o crescimento no nú-

mero de estabelecimentos re-
gulares indica que o trabalho 
de sensibilização surtiu resul-
tados. Levando ao aumento 
da conscientização de profis-
sionais e empresários do turis-
mo, sobre ter o Cadastur.

CADASTUR DE GOIÁS
O Cadastur é uma iniciativa 

do Ministério do Turismo, em 
parceria com Órgãos Oficiais 
de turismo da Unidades da 
Federação. O objetivo é pro-
mover a fiscalização e forma-
lização dos fornecedores de 
serviços turísticos pelo Brasil.

Outras atividades turísticas 

também podem ser se inscri-
tas em busca do documento 
como forma de garantir a se-
gurança do visitante. Casas de 
espetáculo, locadoras de veí-
culos, restaurantes e parques 
aquáticos conta com 2.530 re-
gistros no Cadastur goiano.  O 
cadastro é feito de forma segu-
ra e totalmente gratuita pelo 
site Cadastur.turismo.gov.br

O cadastro é importante 
para que o visitante garan-
ta uma segurança maior na 
escolha dos serviços turís-
ticos, com isso a iniciativa 
traz benefícios a empresa e 
profissionais do setor.

Há mais de 100 dias sem 
chuvas e um longo período 
de seca, Goiás tem registra-
do um grande número de 
queimadas florestais que se 
espalham pelo estado. 

Devido a isso, oito mu-
nicípios do estado foram 
declarados em situação de 
emergência pela Defesa Ci-
vil Nacional. São eles: Alto 
Paraíso de Goiás, Cavalcan-
te, Colinas do Sul, Guarani de 
Goiás, Nova Roma, São Do-
mingos, São João D`Aliança 
e Teresina de Goiás.

O reconhecimento pela 
situação em que as cidades 
estão passando foi publica-
do no Diário Oficial da União 
(DOU), nesta sexta-feira, 2.

Com a declaração, os 
municípios estão aptos a so-
licitar recursos do Ministério 
do Desenvolvimento Regio-
nal (MDR) para atendimento 
à população afetada. A partir 
das informações enviadas, a 
equipe técnica da Defesa Civil 
faz avaliação das metas e valo-
res solicitados. Caso seja apro-
vado, o valor solicitado será 
repassado para as cidades. 

QUEIMADAS
De acordo com dados do 

Corpo de Bombeiros, somen-
te no mês de agosto, 1.500 
incêndios florestais foram 
registrados em várias regiões 
do estado de Goiás. Mesmo 
em alta, o número é 31% me-
nor do que o registrado no 
mesmo período de 2021. 

O Corpo de Bombeiros 
controlou um incêndio que 

atingiu 150 hectares de re-
serva florestal no Parque 
João Leite. Foi necessário o 
trabalho de 40 militares es-
pecializados em queimadas 
para o controle das chamas. 

Bombeiros e fiscais da Se-
cretaria Estadual de Meio Am-
biente e Desenvolvimento Sus-
tentável de Goiás (Semad Goiás) 
fiscalizam o local em caso de 
novos focos de incêndio.

Goiás lidera em cadastro de Goiás lidera em cadastro de 
turismo no Centro-Oeste, em 2022turismo no Centro-Oeste, em 2022
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O Movimento Demo-
crático Brasileiro 
(MDB) vem apresen-

tando projetos para a cidade 
de Anápolis, a fim de ganhar 
a confiança do povo anapoli-
no, assim como os votos dos 
moradores. Considerado que 
é o município com o 2° maior 
Produto Interno Bruto (PIB) de 
Goiás, o partido acredita que a 
cidade ainda tem espaço para 
amadurecer politicamente e 
aumentar sua relevância dian-
te da própria população e eco-
nomia Brasileira. 

Entre os projetos apresen-
tados pelo MDB estão: au-
mentar a representatividade 
de Anápolis no Congresso 
Nacional e na Assembleia Le-
gislativa, com a candidatura 
do empresário Márcio Corrêa 
a deputado federal e de vá-
rios outros nomes para de-
putado estadual, incluindo o 
atual deputado Amilton Filho.

“É crucial que a população 
ajude a própria cidade a se es-
tabelecer como protagonista. 
Anápolis não precisa de repre-
sentantes que pensam peque-
no, tem que pensar grande”, 
disse o candidato a vice-go-
vernador e presidente estadual 
da sigla em Goiás, Daniel Vilela, 
durante o evento de lançamen-
to do comitê político de Márcio 
Correia, neste sábado, 3. 

APOSTA
Márcio, conforme Daniel 

Vilela, é a grande aposta do 
partido nas eleições deste 
ano. Para ele, o político tem 
tudo que precisa para repre-
sentar o estado e a cidade no 
cenário político brasileiro: ‘jo-
vem e talentoso’.

“Márcio é uma pessoa que 
consegue arregimentar outras 
lideranças nos projetos que 
temos para o estado. Ele está 

preparado para representar 
Anápolis no congresso. Pre-
cisamos de gente inteligen-
te na Câmara, não pense só 
em emendas, mas que tenha 
condições de dialogar com 
as frentes necessárias para re-
solver os problemas de Goiás, 
melhorar a vida dos anapoli-
nos e dos goianos”, conclui.

Márcio, por sua vez, subli-
nha a necessidade de os elei-
tores participarem da cons-
trução desse projeto político 
baseado em Anápolis, mas 
que tem objetivo de alcançar 
os 246 municípios goianos. 

“É preciso atuar com co-
erência e sabedoria, ao lado 
de pessoas que priorizem a 
melhora de vida em Anápolis 
e Goiás como um todo para 
fazer muito por nossa cidade, 
por nosso Estado e por nosso 
País. Por isso me alio ao go-
vernador Ronaldo Caiado e a 
Daniel. Me coloco à disposi-
ção para essa luta, mas adian-
to que, sem eles, essa luta não 
faz sentido”, pontuou.

O candidato a deputado fe-
deral do MDB fez questão de res-

saltar as melhorias que Anápolis 
acumulou durante os 3 anos e 
meio do governo de Caiado. 

“Resolveu o problema da 
falta de água que perdurou 
aqui por 20 anos em gover-
nos anteriores. A segurança 
pública também nos garante 
sossego. Nada como andar 
despreocupado nas ruas, sem 
medo. São conquistas desse 
governo. É com esse tipo de 
gente que quero caminhar”, 
encerrou Márcio, aplaudido 
pelo público anapolino.

ALIANÇA REGIONAL
Outra liderança política 

que se coloca a favor de Már-
cio na corrida eleitoral é o 
candidato a deputado esta-
dual Amiltinho Filho (MDB). 
Amilton representou Anápo-
lis em Goiás por 13 anos, em 
três mandatos e está convicto 
que Márcio mostrará eficiên-
cia no Congresso. 

“Vai nos representar com se-
riedade, transparência, trazen-
do obras, benefícios e recursos 
para melhorar a nossa qualida-
de de vida aqui. Me coloco à 

disposição para contribuir com 
essa aliança localmente, como 
deputado estadual. Então, va-
mos falar com amigos, vizinhos, 
colegas. Vamos viabilizar essa 
vitória para Anápolis e Goiás”, 
acrescenta Amilton Filho.

COALIZÃO POR GOIÁS
Estiverem pressentes lide-

ranças de vários municípios 
da região Central de Goias, 
como Campo Limpo, Teresó-
polis, Abadiana, Alexânia e de 
Goiânia. Entre os nomes que 
se colocam à disposição por 
Anápolis nessas eleições figu-
ram Dra. Trícia Barreto e Silva-
na Camargo, ambas do MDB. 

“Trícia já demonstrou toda 
sua capacidade sendo verea-
dora. É médica, preparada, de 
decisões fortes. É ativa na vida e 
na sociedade e pode contribuir 
com boas decisões para Aná-
polis. Silvana também tem nos-
so apoio, como mulher guerrei-
ra, humilde e trabalhadora que 
topou esse desafio”, acrescen-
tou Daniel sobre o apoio femi-
nino nos objetivos da aliança 
do MDB para Anápolis e Goiás.

Reprodução

Daniel Vilela: “Cidade grande não Daniel Vilela: “Cidade grande não 
pode ter deputado que pensa pequeno”pode ter deputado que pensa pequeno”

O candidato à presidência 
Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 
afirmou neste domingo, 4, 
que caso seja eleito irá rea-
justar anualmente o salário 
mínimo por percentuais 
acima da inflação do perí-
odo. A promessa foi feita 
durante campanha em São 
Bernardo do Campo, região 
sudoeste de São Paulo.
O encontro contou com a 
presença de trabalhado-
ras domésticas. Durante 
discurso, Lula disse que os 
reajustes serão realizados 
via decreto presidencial e 
que será feito ”um esforço 
muito grande”, porque é 
preciso ”começar a fazer o 
que precisa ser feito”.
Na declaração, Lula não 
citou explicitamente que 
fará um reajuste acima 
da inflação. No entanto, 
a política de valorização 
do salário mínimo está 
no plano de governo da 
candidatura e chegou a 
ser implementando nos 
governos Dilma Rousseff, 
em 2011 e 2016.
Na última semana, uma 
proposta foi enviada pelo 
governo Jair Bolsonaro 
até o Congresso que pro-
põe o Orçamento 2023. 
No texto é previsto um sa-
lário mínimo de R$ 1.302 
no próximo ano.
Lula criticou a cifra e apro-
veitou para falar sobre a 
continuação do Auxílio 
Emergencial (Auxílio Bra-
sil), que não está previsto 
para2023. De acordo com o 
ex-presidente, é preciso que 
o eleitor se prepare ”para 

não cair na mentira”.
”A gente não pode acreditar 
nessas mentiras porque a 
gente vai amargar o pão que 
o diabo amassou nos próxi-
mos períodos”, afirmou Lula.
Segundo informações do 
Departamento Intersindi-
cal de Estatística e Estudos 
Socioeconômicos (Dieese), 
o salário mínimo serve de 
referência para 56,7 mi-
lhões de pessoas no Brasil, 
das quais 24,2 milhões são 
beneficiários do Instituto 
Nacional do Seguro Social 
(INSS). O candidato aprovei-
tou o encontro para atacar 
Jair Bolsonaro (PL), seu opo-
nente mais bem posiciona-
do nas pesquisas eleitorais.
“Então, esse cidadão passa 
o tempo inteiro enganan-
do a sociedade. Ele [Bol-
sonaro] deu esse salário 
emergencial agora de R$ 
600. Vocês estão lembra-
dos que ele queria dar R$ 
200. O Congresso aprovou 
R$ 600, ele depois tirou 
para R$ 400. Agora, como 
está chegando perto das 
eleições, ele resolveu vol-
tar para R$ 600, resolver 
dar uma ajuda para táxi, 
resolveu dar uma ajuda 
para caminhoneiro até de-
zembro”, lembrou.
Porte e posse de armas
Antes de terminar o dis-
curso, Lula falou ainda 
sobre o decreto que li-
berou o porte e posse de 
armas no Brasil, em 2019. 
O candidato afirmou que 
“quem está comprando 
arma deve ser o PCC e o 
Comando Vermelho”.

FERNANDA
MORAIS

LULA PROMETE LULA PROMETE 
REAJUSTE DE SALÁRIO REAJUSTE DE SALÁRIO 
MÍNIMO ACIMA DA INFLAÇÃOMÍNIMO ACIMA DA INFLAÇÃO
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A lei que criou o piso sala-
rial para os profissionais 
da área da enfermagem 

foi suspensa neste domingo, 
4, pelo ministro do Supremo 
Tribunal Federal (STF), Luís Ro-
berto Barroso. O projeto havia 
sido aprovado pelo Congresso 
e sancionada pelo presidente 
Jair Bolsonaro (PL)).

A decisão vale até que 
sejam analisados dados de-
talhados dos estados, municí-
pios, órgãos do governo fede-
ral, conselhos e entidades da 
área da saúde sobre o impacto 
financeiro para os atendimen-
tos e os riscos de demissões 
diante da implementação do 
piso. O prazo para que essas 
informações sejam enviadas 
ao STF é de 60 dias.

Nos próximos dias, a de-
cisão, que é individual, será 
levada para análise dos de-
mais ministros do Supremo 
no plenário virtual. Barroso é 
relator de uma ação apresen-
tada pela Confederação Na-
cional de Saúde, Hospitais e 
Estabelecimentos de Serviços 
(CNSaúde), que defende que 
o piso é insustentável.

Diante dos dados já apre-
sentados na ação, o ministro 
avaliou que há risco concreto 
de piora na prestação do ser-
viço de saúde, principalmente 
nos hospitais públicos, Santas 
Casas e hospitais ligados ao 
Sistema Único de Saúde (SUS). 

Isso porque as instituições 
indicaram a possibilidade de 
demissão em massa e de re-
dução da oferta de leitos.

PISO SALARIAL
O piso seria pago pela pri-

meira vez nesta segunda-feira, 
5, sendo fixado em R$ 4.750, 
tanto para o setor público 
quanto para o privado. O valor 
ainda serve de referência para 
o cálculo do mínimo salarial 
de técnicos de enfermagem 
(70%), auxiliares de enferma-
gem (50%) e parteiras (50%).

Conforme o Dieese, o incre-
mento financeiro necessário ao 

cumprimento dos pisos será de 
R$ 4,4 bilhões ao ano para os 
municípios, de R$ 1,3 bilhões 
ao ano para os estados e de R$ 
53 milhões ao ano para a União.

Já a Confederação das San-
tas Casas de Misericórdia, Hos-
pitais e Entidades Filantrópi-
cas (CMB) indicou incremento 
de R$ 6,3 bilhões ao ano. 

DEMISSÃO EM MASSA
Foi apontada a possibili-

dade de demissão de cerca 
de 80 mil profissionais de 
enfermagem e fechamento 
de 20 mil leitos. Ao Supremo, 
as entidades afirmaram que 

“falou-se, antecedentemente, 
do fechamento de hospitais, 
da diminuição da rede con-
veniada ao Sistema Único 
de Saúde e do influxo de pa-
cientes – alijados da rede de 
saúde suplementar – para o já 
sobrecarregado SUS.”

“Tais circunstâncias, per 
se, são o bastante para com-
provar que muitos usuários 
dos serviços de saúde verão 
o pleno gozo de seu direi-
to constitucional à saúde 
restringido. O cenário das 
diálises, por exemplo, é bas-
tante exemplificativo nesse 
sentido”, diz a ação.

DEFESA
“Respeito as decisões judi-

ciais, mas não concordo com o 
mérito em relação ao piso sala-
rial dos enfermeiros. São profis-
sionais que têm direito ao piso 
e podem contar comigo para 
continuarmos na luta pela ma-
nutenção do que foi decidido 
em plenário”, escreveu Lira.

Em uma sequência de 
posts, Pacheco disse que o 
piso salarial da enfermagem 
é uma “medida justa, desti-
nada a um grupo de profis-
sionais que se notabilizaram 
na pandemia e que têm suas 
remunerações absurdamente 
subestimadas no Brasil”.

“Em nome do Parlamento, 
tratarei imediatamente dos 
caminhos e das soluções para 
a efetivação do piso perante o 
STF, já que o tema foi judiciali-
zado e houve decisão do emi-
nente Ministro Luís Roberto 
Barroso”, publicou Pacheco.

DECISÃO
O ministro ressaltou que é 

preciso valorizar a categoria, 
mas que neste momento “é 
necessário atentar aos even-
tuais impactos negativos da 
adoção dos pisos salariais 
impugnados”. Para Barroso, o 
poder Legislativo e Executivo 
não cuidaram das providên-
cias para viabilizar a imple-
mentação do piso.

“No fundo, afigura-se 
plausível o argumento de que 
o Legislativo aprovou o projeto 

e o Executivo o sancionou sem 
cuidarem das providências que 
viabilizariam a sua execução, 
como, por exemplo, o aumen-
to da tabela de reembolso do 
SUS à rede conveniada. Nessa 
hipótese, teriam querido ter o 
bônus da benesse sem o ônus 
do aumento das próprias des-
pesas, terceirizando a conta”, 
afirma ele na decisão.

Segundo o ministro, de um 
lado, encontra-se o legítimo 
objetivo do legislador de valo-
rizar os profissionais de saúde, 
que, durante o longo período 
da pandemia da Covid-19, fo-
ram incansáveis na defesa da 
vida e da saúde dos brasileiros. 

Porém, de outro lado, es-
tão os riscos à autonomia e 
higidez financeira dos entes 
federativos, os reflexos sobre 
a empregabilidade no setor, a 
subsistência de inúmeras ins-
tituições hospitalares e, por 
conseguinte, a própria pres-
tação dos serviços de saúde. 

“Naturalmente, as institui-
ções privadas que tiverem 
condições de, desde logo, 
arcar com os ônus do piso 
constante da lei impugnada, 
não apenas não estão impe-
didas de fazê-lo, como são 
encorajadas a assim proce-
der. As circunstâncias consti-
tucionais e fiscais aqui apon-
tadas não significam que o 
valor não seja justo e que as 
categorias beneficiadas não 
mereçam a remuneração mí-
nima”, diz na decisão.

Divulgação

Lei que criou piso salarial Lei que criou piso salarial 
para enfermeiros é suspensa pelo STFpara enfermeiros é suspensa pelo STF

CHRIS SANTOS

Entre as propostas apresen-
tadas no plano de governo dos 
candidatos à Presidência da 
República, estão as melhorias 
na saúde. Grande parte dos 
candidatos define como prio-
ridade investir mais no Sistema 
Único de Saúde (SUS), a fim 
de assegurar um atendimento 
mais amplo à população.

Entre as políticas propos-
tas, estão: retomar programas 
já implementados, como Mais 
Médicos e Farmácia Popular, 
promover campanhas nacio-
nais de vacinação, em especial 
infantil, além da promessa de 
reduzir a fila para atendimen-
tos básicos. Confira abaixo, de-
talhes de cada proposta:

O candidato do PT diz que 
a saúde tem sido tratada com 
descaso pelo governo federal 
e que deve retomar políticas 
adotadas quando esteve na 
Presidência. Ele também de-
fende retomar programas de 
vacinação, fortalecer o SUS e 
recriar políticas, como Mais 
Médicos e Farmácia Popular.

“É urgente dar condições 
ao SUS para retomar o aten-
dimento às demandas que 
foram represadas durante a 
pandemia, atender as pesso-
as com sequelas da Covid-19 
e retomar o reconhecido pro-
grama nacional de vacinação. 
Nos governos Lula e Dilma, a 
saúde foi tratada como uma 
política pública central, como 
um direito de todos os bra-

sileiros e brasileiras e como 
um investimento estratégico 
para um Brasil soberano”.

JAIR BOLSONARO (PL)
O candidato à reeleição 

pelo PL elenca, em seu plano 
de governo, medidas adotadas 
pelo governo federal durante a 
pandemia do novo coronaví-
rus, como a compra de vacinas 
e distribuição de respiradores 
pulmonares aos estados.

“A obtenção dos objetivos 
estratégicos definidos no Pla-
no de Governo 2023-2026 no 
âmbito da saúde exige avançar 
no aprimoramento da gestão 
do Sistema Único de Saúde – 
SUS, ampliando e melhorando 
a articulação entre os setores 
público e privado (comple-

mentar e suplementar) me-
diante o aperfeiçoamento dos 
mecanismos de regulação 
e aumento da eficiência e a 
equidade do gasto, com ade-
quação do financiamento às 
necessidades da população”, 
diz trecho do documento.

CIRO GOMES (PDT)
O candidato do PDT propõe 

o “resgate e a reconstrução 
do SUS”. Dentre as propostas, 
estão a estruturação de uma 
central de regulação e parce-
rias com a iniciativa privada, re-
tomar grandes campanhas de 
vacinação e estímulo à policlí-
nicas nos estados e municípios. 

O plano de governo colo-
ca como meta produzir na-
cionalmente medicamentos 

que hoje são importados e 
retomar o programa Farmácia 
Popular, com remédios em 
valor mais em conta.

“O resgate e a reconstrução 
do SUS, que vem sendo suma-
riamente desestruturado pelo 
governo federal, é primordial 
e será uma das primeiras me-
didas a serem adotadas por 
nosso governo. Será neces-
sário estruturar uma central 
permanente de regulação e 
firmar parcerias com a rede pri-
vada para reduzir, em um ano, 
a grande fila de atendimento 
a todo tipo de demandas”, afir-
ma trecho do programa.

SIMONE TEBET (MDB)
A candidata do MDB tem 

entre suas diretrizes “recuperar 

a credibilidade do Ministério da 
Saúde“. Tem como propostas 
elevar participação da União 
no financiamento do SUS, in-
tegrar o governo federal com 
estados e municípios, reduzir 
fila para exames, consultas e 
cirurgias, bem como expandir 
ações como o Saúde da Família.

“A pandemia também 
deixou um legado de de-
safios na saúde. O primeiro 
deles é reduzir a fila de es-
pera por consultas, exames 
e cirurgias. Reestabelecer 
de forma gradual a partici-
pação da União no finan-
ciamento do SUS e investir 
em prevenção e atenção 
primária, com auxílio da tec-
nologia e fortalecimento da 
Estratégia Saúde da Família. 

Principais candidatos à Presidência prometem realizar mudanças no SUSPrincipais candidatos à Presidência prometem realizar mudanças no SUS
PEDRO MOURA
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A Amazônia teve 33.116 
focos de incêndio em agos-
to de 2022, segundo dados 
do Instituto Nacional de 
Pesquisas Espaciais (Inpe). O 
número é o maior registra-
do no mês nos últimos 12 
anos (45.018) e mais do que 
o quádruplo do registro para 
o período em 2011 (8.002), 

o menor da média histórica, 
calculada a partir de 1998. O 
registro está acima da mé-
dia histórica para agosto, de 
26.299 focos de queimadas.

Além disso, é o mais alto 
registrado em qualquer um 
dos meses dos últimos cin-
co anos, desde setembro de 
2017, quando foram identi-
ficados 36.569 focos. Ainda 
segundo dados do Inpe, o 

número de focos em agosto 
é mais do que o triplo do re-
gistrado em 2018, que teve 
10.421. Em toda a gestão 
Jair Bolsonaro, a média des-
se mês esteve acima de 28 
mil registros. O volume mais 
alto em um mês de agosto 
foi em 2005, com 63.764 fo-
cos de queimadas.

A devastação do bioma 
acumula outros recordes 

neste ano, como o de des-
matamento. Entre agosto do 
ano passado e julho deste 
ano, 8.590 km² da Amazônia 
foram derrubados, segundo 
o Deter, sistema também do 
Inpe. Além disso, um rela-
tório do MapBiomas apon-
tou que o desmatamento 
no Brasil cresceu 20,1% em 
2021, atingindo 16,5 mil km² 
em todos os biomas.

Cientistas apresentaram 
um novo método para 
identificar pessoas 

com maior risco genético 
de desenvolver a doença de 
Alzheimer antes que qualquer 
sintoma apareça. A pesquisa, 
publicada nesta quinta-feira 
(1/9), abre caminhos para ace-
lerar a criação de novos trata-
mentos e aprimorar o rastreio 
e diagnósticos de pacientes.

O Alzheimer é uma doença 
neurodegenerativa caracteri-
zada pelo comprometimento 
da memória e da capacidade 
de realizar tarefas cotidianas. 
O diagnóstico clínico geral-
mente ocorre tarde (quando 
o paciente já apresenta lap-
sos de memória), embora os 
mecanismos de ação da do-
ença estejam presentes anos 
antes do aparecimento dos 
primeiros sintomas.

Os tratamentos disponí-
veis, por sua vez, ainda não 
têm bons resultados para 
reverter os prejuízos causa-
dos pelo Alzheimer. Cientis-

tas em todo o mundo têm 
buscado respostas para ace-
lerar o diagnóstico de Alzhei-
mer e oferecer medicamen-
tos capazes de paralisar o 
avanço da doença ou reduzir 
a velocidade de progressão. 
Uma das frentes de atuação 
científica é a análise genética.

Pesquisas anteriores já 

haviam identificado três ge-
nes que seriam responsáveis 
pelo desenvolvimento de 
uma forma rara de Alzheimer, 
de início precoce. Os cientis-
tas expandiram a varredu-
ra genética para criar uma 
pontuação poligênica para 
o Alzheimer - ou seja, uma 
estimativa, com base em vari-

antes genéticas, de que a do-
ença apareça. A pesquisa foi 
realizada por cientistas liga-
dos ao Broad Institute of MIT 
(Massachusetts Institute of 
Technology) e Universidade 
Harvard, nos Estados Unidos, 
e publicada na revista científi-
ca PLOS Genetics.

Os pesquisadores analisa-

ram os dados de 7,1 milhões 
de alterações na sequência 
de DNA obtidos em um estu-
do anterior com milhares de 
pessoas com e sem Alzheimer. 
Eles usaram esses dados para 
desenvolver um novo méto-
do que prevê o risco de uma 
pessoa desenvolver Alzhei-
mer dependendo de quais 
variantes de DNA ela possui. 
Depois, refinaram e valida-
ram o método com dados de 
outras 300 mil pessoas. Além 
disso, os cientistas analisaram 
a concentração de 3 mil pro-
teínas no sangue de pessoas 
classificadas como de alto e 
de baixo risco na pontuação 
genética para o Alzheimer.

O objetivo era saber se a 
concentração de determina-
das proteínas no sangue era 
maior ou menor dependendo 
do risco genético para Alzhei-
mer. Essa análise revelou 28 
proteínas que podem estar 
ligadas ao risco de Alzheimer, 
incluindo algumas que nunca 
foram estudadas. A identifi-
cação de proteínas que podem 
estar associadas ao Alzheimer 

é importante porque essa in-
formação pode oferecer pistas 
para o desenvolvimento de tra-
tamentos eficazes.

Descobrir biomarcadores da 
doença pode ser um caminho 
para desvendar os mecanismos 
biológicos do Alzheimer- e, 
consequentemente, avançar 
em pesquisas com medicamen-
tos. „Os dados destacam o po-
tencial de uma pontuação ba-
seada em DNA para identificar 
indivíduos de alto risco durante 
a fase pré-sintomática prolon-
gada da doença de Alzheimer 
e para permitir a descoberta 
de biomarcadores com base 
no perfil de indivíduos jovens 
nos extremos da distribuição 
de pontuação“, destacaram os 
pesquisadores, no estudo. Ape-
sar do potencial das descober-
tas para pesquisas futuras, os 
pesquisadores recomendam 
cautela no uso dos dados.

Eles ponderam que a pon-
tuação poligênica foi deter-
minada usando dados de um 
banco britânico - o método 
pode não ser preciso para po-
pulações não europeias. 

Divulgação
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MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 3512-2588
-------------------------------
S-10 cab. dupla advan-
tage 2.4 2008/2009 preta 
completa R$37.900,00 F: 
3512-2588
-------------------------------
SPIN Acessível 14/14 
completa, carro e permis-
são F: 8555-6787/8414-
5200
-----------------------------
GOL G4 2013/2013 1.0 
branco, 2 pts completo 
R$17 .900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
SANDERO 2013/ 2014 
1.0 flex prata completo 
com 27000km rodados 
R$28.900,00 F: 3512-
2588
-------------------------------
HYUNDAI/I 30 2010/ 
2010 2.0 gasolina auto-
mático preto com teto so-
lar completo R$37. 500,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
COROLLA XEI automati-
co preto completo 2010/ 
2011 flex R$ 52. 900,00 
F: 3512-2588
-------------------------------
UNO MILLE 2009/2010 
1.0 flex cinza vidro, trava 
elétrica, alarme F: 3512-
2588
-------------------------------
ASTRA 01/01 prata gl 
1.8 hatch completo pneus 
novos conservado só 
R$12.900,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438- 7649
-------------------------------
ASTRA 07/07 prata hatch 
2.0 advantage com pleto 
R$23.500,00 F: 3213-
4848 8438-7649
-------------------------------
S10 10/11 preta rodeio 
2.4 flex completa pneus 
novos só R$45.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649

COBALT 12/13 bran-
co 1.4 ltz só 20 mil km 
seminovo R$35.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
SPIN 12/13 prata 1.8 
ltz automática 7lugares 
revisada só R$42.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 09/10 PRATA 2.8 
DIESEL COLINA COM-
PLETA R$51.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
S10 10/10 preta 2.4 
flex executive pneus 
novos R$48. 900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
XSARA picasso 08/08 
preto 2.0 automático ex-
clusive conservado R$26 
.800,00 F: 3213-4848 
whatsapp: 8438-7649

PUNTO 13/13 branco 
1.4 attractive só 17 mil 
km seminovo comple-
tíssimo R$36. 990,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
PUNTO 09/10 preto 
1.4 elx completo pneus 
novos conservado só 
R$25.500,00 F:3213-4848 
whatsapp:8438-7649
-------------------------------
STRADA 11/12 branca 
cs 1.4 fire completa só 
R$26.900,00 F: 3213-
4848 whatsapp: 8438-
7649

Veículos
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LINEA 13/13 preto 
1.8 essence 30 mil km 
semi:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
FIORINO 14/14 branca 
completa só 20 mil km 
seminova R$40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ESCORT 98/98 gl 1.8 
zetec apenas R$5.800,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 06/07 preta 
1.6 xlt completa R$22 
.900,00 F:32 13-4848 
whatsapp: 8438-7649
-------------------------------
RANGER 13/14 prata 
2.2 diesel 4x4 xl 150cv 
único dono R$72.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
ECOSPORT 11/12 ver-
melha 1.6 freestyle com-
pleta só R$36.300,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:8438-7649
-------------------------------
RANGER 04/05 prata 2.8 
xlt diesel completa pneus 
novos R$36.900,00 F: 
3213-4848 whatsapp: 84 
38-7649
-------------------------------
ECOSPORT Nova 13/14 
Branca 1.6 Freestyle Com 
pletíssima Semi nova 
R$54.800,00 F: 3213-
4848 Whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HONDA CIVIC 03/03 
preto 1.7 lx completo + 
couro R$15.900,00 F:32 
13-4848 whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
HB20 12/13 prata 1.0 
comfort seminovo 20 mil 
km + rodas 17 + multimí-
dia R$35.990,00 F:3213-
4848
-------------------------------
HONDA XRE 13/14 azul 
300cc seminova R$12 
.800,00 F:3213-48 48 
whatsapp: 9915-3466
-------------------------------
HONDA CITY 09/10 
cinza 1.5 ex automático 
conservado R$ 40.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
HONDA NEW CIVIC 
08/ 08 cinza 1.8 lxs au-
tomático R$34.500,00 
F:32 13-4848 whatsapp: 
9915-3466
-------------------------------
NEW CIVIC 07/07 prata 
1.8 lxs automático + cou-
ro R$37.900,00 F:3213-
4848
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 
F:3213-484 89915-3466
-------------------------------
KIA SORENTO 10/11 
prata 2.4 ex automáti-
co 7 lugares revisado ip 
va pago R$ 66.900,00 
F:3213-4848
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
09/10 prata 2.5 le die-
sel 4x2 completa só 
R$61.800,00 F:3213-4848 
whatsapp:9915-3466
-------------------------------
SANTANA 96/97 Pra-
ta 2000 C/ Ar + Dh 
R$8.800,00 F:3213-4848 
Whatsapp:8220- 6898
-------------------------------
NISSAN FRONTIER 
14/14 prata 2.5 platinum 
diesel top automática re-
visada só R$99.500,00 
F:3213-4848
-------------------------------
NISSAN TIIDA 08/08 
preto 1.8 sl automático + 
teto solar + couro pneus 
novos só R$26.900,00 
F:3213-4848 9915-3466
-------------------------------
KIA CERATO 11/11 
branco 1.6 ex3 automá-
tiR$40.800,00 F:3213-
-4848whatsapp: 9915-
3466
-------------------------------
SANDERO 12/12 bege 
1.0 authentique básico 
pneus novos 37 mil Km 
whatsapp:9915- 3466
-------------------------------
HILUX 12/12 preta 3.0 
diesel srv automática 
4x4 único dono revisada 
R$105.900,00 F:3213-
4848
-------------------------------
RENAULT FLUENCE 
11/12 preto 2.0 dynami-
que pneus novos R$43. 
800,00 F:32 13-4848 
whatsapp:9915-3466
-------------------------------
MERIVA JOY 2007/2007 
1.4 flex cinza completa 
R$21 .900,00 3512-2588
-------------------------------
SANDERO 08/09 preto 
1.6 privilege completo 
+ couro só R$17.900,00 
F:3213-4848 whatsa-
pp:9915-3466
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Deu a lógica no GP da 
Holanda. Max Vers-
tappen, da Red Bull, 

voltou a dominar mais uma 
prova no calendário da Fór-
mula 1, venceu a quarta cor-
rida consecutiva e aumentou 
ainda mais s sua vantagem 
na liderança do Mundial de 
Pilotos. Foi a 30ª vitória da 
sua carreira, e o 10º triunfo 
na temporada. Ele ainda ob-
teve seu 72º pódio. George 
Russel, da Mercedes, termi-
nou em segundo enquanto 
Charles Leclerc colocou a 
Ferrari no terceiro lugar.

A vantagem do holandês 
aumentou ainda na classifica-
ção. Verstappen soma agora 
310 pontos contra 201 de Le-
clerc e Sergio Pérez, que vêm 
empatados. Goerge Russel é 
o quarto com 188 pontos.

Na festa da vitória, o pa-
triotismo entrou em cena 
quando o piloto holandês 
pegou uma bandeira de seu 
país e colocou às costas. Ele 
repetiu o feito do ano passa-
do, quando correu em casa 
e também cruzou a linha de 
chegada em primeiro lugar.

“Estou muito feliz com a 
vitória. Foi uma corrida de 
muitas estratégias. No final 

teve o Safety Car, eu estava 
em segundo e tive que ir para 
cima do Hamilton. Mas deu 
tudo certo, consegui retomar 
o primeiro lugar e vencer a 
corrida”, falou Verstappen.

A próxima corrida da Fór-
mula 1 acontece no próximo 
domingo e será disputada na 
Espanha. Na corrida, Charles 
Leclerc tentou sair na fren-
te logo na largada do GP da 
Holanda, mas Verstappen de-

fendeu a posição e conseguiu 
manter o primeiro posto no 
circuito. A prova teve um iní-
cio bastante disputado, Sainz 
e Hamilton chegaram a se 
tocar na pista, mas os dois se-
guiram na prova sem proble-
mas. Buscando imprimir um 
ritmo forte, o piloto holandês 
pisou fundo já buscando abrir 
vantagem na liderança.

As paradas nos boxes 
para a troca dos pneus co-

meçaram a mudar o panora-
ma da corrida. Sainz, que fez 
o seu primeiro pit stop, teve 
problemas na parada e com-
plicou o seu desempenho.

Russel chegou a liderar a 
prova em função dessas pa-
radas, mas sofreu a investida 
de Verstappen, que voltou 
a comandar a corrida. Na 
metade da disputa, quando 
todos os pilotos já tinham 
feito uma parada, o holandês 

tinha oito segundo de vanta-
gem para a Ferrari de Leclerc.

Com o primeiro lugar sob 
controle, a brigai mais acir-
rada foi pela terceira colo-
cação. Hamilton botou pres-
são e conseguiu ultrapassar 
o mexicano Sérgio Perez, da 
Red Bull, colocando a Mer-
cedes provisoriamente no 
pódio. A escuderia, aliás, 
surpreendeu também com 
George Russel. 

No estádio Antônio Ac-
cioly, em jogo válido pela 
25ª rodada na noite deste 
domingo (4), o Atlético-GO 
não conseguiu pontuar 
diante do xará Mineiro. Com 
gols de Keno e Hulk, o Galo 
venceu por 2 a 0 e deixou os 
donos da casa em situação 
complicada, na zona de re-
baixamento, na 19ª posição, 
com 22 pontos, a seis da pri-
meira equipe fora do Z4.

O técnico Eduardo Bap-
tista manteve o sistema táti-
co usado na vitória sobre o 
São Paulo, por 3 a 1, na semi-
final da Sul-Americana, com 
dois volantes e dois meias. 
Mas optou por Willian Ma-
ranhão, que entrou no lugar 
de Edson Fernando. Além 
dele, Shaylon foi escolhido 
na vaga de Jorginho, des-
gastado fisicamente, e no 
ataque Luiz Fernando tam-

bém voltou à equipe.
Os dois times foram 

pouco criativos no primeiro 
tempo. Parecia que o em-
pate sem gols seria a marca 
da etapa inicial. O Galo mi-

neiro se deu melhor quan-
do Keno partiu em direção 
à área, passou pela marca-
ção e chutou colocado no 
canto de Renan – Atlético-
-MG 1 a 0, aos 49 minutos.

Eduardo Baptista tentou 
mudar de novo o time no 
intervalo. Nada deu certo 
e Galo foi criando chances. 
Até que na falha defensiva 
do Atlético-GO, Sasha pe-

gou o rebote de Renan e 
tocou para Hulk para am-
pliar. Atlético-MG 2 a 0, aos 
12 minutos. O técnico do 
Dragão decidiu fazer outras 
alterações, levando para o 
jogo Wellington Rato e Jor-
ginho, além de trocar Mar-
lon Freitas, que completou 
150 jogos neste domingo 
(4), pelo atacante Airton. A 
equipe rubro-negra pratica-
mente não ameaçou a meta 
de Everson. O Galo foi supe-
rior e venceu com autorida-
de a equipe goiana.

Na próxima rodada, o 
Atlético-GO tem confron-
to direto contra o Coritiba, 
domingo (11), às 16h, no 
estádio Couto Pereira, em 
Curitiba (PR). Antes, o time 
rubro-negro faz o jogo da 
volta contra oo São Paulo 
pela semifinal da Copa Sul-
-Americana, na quinta-feira 
(8), às 21h30, no estádio do 
Morumbi, em São Paulo (SP).

Reprodução

Em uma vitória conquis-
tada por uma “roda” de di-
ferença, Francesco Bagnaia 
venceu a etapa de San Ma-
rino, realizada neste domin-
go e confirmou o seu bom 
momento ao obter o quarto 
triunfo consecutivo na tem-
porada. Na temporada, ele 
tem seis primeiros lugares. O 
piloto italiano da Ducati so-
freu muita pressão de Enea 
Batistini nas voltas finais, 
mas conseguiu manter o 
controle para receber a ban-
deirada em primeiro lugar. O 
triunfo foi por apenas 0s03.

O resultado diminui a 
distância do piloto italiano 
para o líder Fábio Quarta-
raro, que chegou em quin-
to lugar na prova. Bagnaia 
soma agora 181 pontos 
contra 211 do francês da Ya-
maha. A próxima etapa da 
MotoGP acontece no dia 18 
de setembro, na Espanha.

Feliz pela conquista e a 
recuperação no campeona-
to, Bagnaia falou que a corri-
da foi decidida nos detalhes. 
“A corrida foi emocionante 
com os rendimento das 
motos melhorando com o 
decorrer da prova. Sem dú-
vida que o resultado foi im-
portante na luta pelo título”, 
falou o vencedor da corrida.

Na prova, Jack Miller lar-
gou na pole, manteve a dian-
teira, mas sofreu uma queda 
logo nas voltas iniciais e dei-
xou de brigar pelo primeiro 
lugar. A partir daí, Bagnaia 
assumiu o controle a prova e 
não perdeu mais a ponta.

Com o rendimento abai-
xo do esperado, Quartararo 
não conseguiu ameaçar o 
primeiro pelotão. Ocupou o 
sexto posto e depois atingiu 
a quinta colocação fazendo 
uma prova de regularidade.

Nos momentos finais da 
prova, um erro de Viñales fez 
com que Bastianini ganhasse 
a segunda posição e a partir 
daí, a pressão em busca da 
liderança foi intensa até o 
final. Os dois pilotos chega-
ram praticamente empare-
lhados na reta de chegada, 
mas Bagnaia conseguiu cru-
zar a linha em primeiro com 
meia moto de vantagem.

Verstappen vence na Holanda, faz a festa Verstappen vence na Holanda, faz a festa 
com a torcida e dispara na ponta da F-1com a torcida e dispara na ponta da F-1

Atlético-GO perde em casa para xará mineiro e se complica no Z-4 Atlético-GO perde em casa para xará mineiro e se complica no Z-4 

Bagnaia Bagnaia 
vence eta-vence eta-
pa de San pa de San 
Marino e Marino e 
esquenta a esquenta a 
briga por briga por 
título na título na 
MotoGPMotoGP
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Mais do que um co-
mício, o que Donald 
Trump fez na noite 

de sábado em Wilkes-Barre , na 
Pensilvânia, parecia um acerto 
de contas. O ex-presidente dos 
Estados Unidos falou em pú-
blico pela primeira vez desde 
a busca do FBI em Mar-a-Lago, 
sua mansão em Palm Beach, 
na Flórida, em 8 de agosto, e 
poucos dias depois de o presi-
dente dos Estados Unidos, Joe 
Biden, o acusar em discurso na 
Filadélfia de ser uma ameaça à 
democracia. Diante de uma 
massa entusiástica de apoia-
dores, Trump atacou o Depar-
tamento de Justiça, o FBI, a 
mídia, o carro elétrico, Angela 
Merkel e praticamente tudo o 
mais à sua frente. Mas, acima 
de tudo, ele atacou Joe Biden:

Antes de iniciar seu discur-
so, um vídeo foi exibido nas te-
las do pavilhão em que Biden é 
visto tropeçando em algumas 
escadas, ficando branco ou 
gaguejando em um discurso. 
O vídeo terminou com um slo-
gan: “Biden não consegue nem 
falar. Como vai liderar?”

O próprio Trump questio-
nou as capacidades do de-
mocrata depois de criticar seu 
discurso na Filadélfia, na quin-

ta-feira, dizendo: “E na manhã 
seguinte ele nem se lembra”. 
Ele também disse que a luz de 
fundo vermelha naquele dia 
fez Biden parecer “o diabo”.

Joe Biden veio à Filadélfia, 
Pensilvânia, para fazer o discur-
so mais cruel, odioso e divisi-
vo já feito por um presidente 
americano, difamando 75 
milhões de cidadãos — disse 
Trump, referindo-se a seus elei-
tores. — Todos vocês inimigos 
do Estado…Vocês querem sa-

ber a verdade? Ele é o inimigo 
do Estado, acrescentou.

Biden deixou claro no dis-
curso de quinta que não esta-
va se referindo à maioria dos 
republicanos, mas a Trump e 
seus apoiadores mais ferre-
nhos, que negam sua vitória 
em 2020 e incentivam a vio-
lência política. O presidente 
se referiu a eles como os re-
publicanos Maga, iniciais do 
slogan trumpista “Make Ame-
rica Great Again” (Faça os EUA 

grandes de novo). Ontem, 
alguns participantes do comí-
cio vestiram camisetas com o 
slogan “UltraMaga”.

Não somos nós que ame-
açamos a democracia, mas 
aqueles que querem salvá-la. 
Vamos retomar o nosso país. 
A ameaça ao país é a esquerda 
radical, não a direita, afirmou 
Trump ao descrever Biden 
como um “inimigo do Estado”.

Trump levanta paixões. Ele 
falou diante de quase 8 mil 

pessoas em um pavilhão qua-
se cheio. A plateia era formada 
por gente de todas as idades, 
quase tantas mulheres quanto 
homens, famílias inteiras de 
avós, filhos e netos. Principal-
mente brancos, alguns asiáti-
cos (“Nós, chineses, amamos 
a América, amamos a liber-
dade e amamos Trump”, disse 
uma mulher na fila) e quase 
nenhum afro-americano, em-
bora um estivesse estrategi-
camente posicionado atrás de 

Trump usando uma camiseta 
que dizia: “Negros por Trump”.

O comício de sábado foi a 
partida não oficial de sua cam-
panha para as eleições legisla-
tivas de 8 de novembro, que 
estão se tornando em grande 
parte uma briga entre Trump 
e Biden, uma repetição das 
eleições presidenciais de 2020 
e possível antecipação das de 
2024, às quais o ex-presidente 
mais uma vez deu a entender 
que irá concorrer.

O perfil de Trump é uma 
faca de dois gumes para os 
republicanos. Mobiliza seus 
apoiadores e ninguém tem 
tanta influência em seu parti-
do, mas também incentiva os 
democratas e pode assustar os 
eleitores independentes. Por 
isso, o próprio ex-presidente 
tem muito em jogo na Pensil-
vânia , onde o candidato repu-
blicano ao Senado, Mehmet 
Oz, e a governador, Doug Mas-
triano, venceram as primárias 
graças a ele e agora estão atrás 
nas pesquisas. Oz, que deu 
a Trump mais destaque em 
seu site do que a ele mesmo, 
agora o eliminou para não 
assustar os eleitores modera-
dos. Biden, também ciente da 
importância da Pensilvânia.

Reprodução

Trump ataca Biden, FBI e a mídia em primeiro Trump ataca Biden, FBI e a mídia em primeiro 
comício após buscas em sua mansãocomício após buscas em sua mansão
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Durante uma entrevista re-
alizada com a Folha de S. Pau-
lo na última quinta-feira, dia 
21, Maurício de Sousa revelou 
que deseja criar personagens 
gays para a Turma da Mônica.

A homossexualidade é um 
tema que a gente está discu-
tindo faz tempo e aguardan-
do o que vai acontecer social-
mente para que possamos 
ter personagens gays. Está 
chegando o momento.

Em 2009, o estúdio criou 
o personagem Caio, amigo 
de Tina. Em uma das edições 
do gibi, ele revelava à um 
outro rapaz que era com-
prometido. Com essa afir-
mação, Caio sofreu muitas 
críticas, mesmo sem revelar 
sua orientação sexual.

Vale relembrar que Mau-
ro Sousa, filho do cartunista, 
é gay, e já revelou à Revista 
Veja que sente falta de um 
personagem homossexual 
na Turma da Mônica.

Já assistimos aos dois 
primeiros episódios de 
O Senhor dos Anéis: 

Os Anéis de Poder e pou-
cas obras para a televisão 
conseguem impactar tanto 
quanto essa adaptação dos 
livros de J.R.R. Tolkien. 

Existem poucos univer-
sos fictícios tão intrigantes 
quanto O Senhor dos Anéis 
e outros romances ambien-
tados na Terra-média, afi-
nal, eles construíram um 
mundo gigantesco, cheio 
de histórias arrebatadoras e 
personagens amados, prati-
camente definindo o gênero 
fantasia como conhecemos.

Os Anéis do Poder do 
Prime Video é uma adap-
tação única, que conta sua 
própria história usando 
um período de tempo que 
Tolkien apresentou de for-
ma bem aberta, porém fiel, 
e é capaz, até mesmo, de 
ampliar esse mundo.

É uma abordagem ousa-
da que funciona, pelo menos 
nos dois episódios da série 
que assistimos, que conta 
ainda com um visual de tirar 
o fôlego e excelente atuação.

A SÉRIE
Considerada uma das séries 

mais caras já realizadas, com o 
custo de US$ 465 milhões, se-
gue os textos originais de J. R. 
R. Tolkien, embora nem todos 
os livros do autor possam ser 
usados na adaptação.

Ambientada na Terra Mé-
dia durante a sua Segunda Era, 
se passa milhares de anos an-
tes dos eventos de O Hobbit e 
O Senhor dos Anéis e mostra 
quando os grandes poderes 
foram forjados, reinos ascen-
deram à glória e caíram em 

ruínas. Começando em uma 
época de relativa paz, a série 
segue personagens familia-
res e novos, enquanto eles 
enfrentam o temido ressurgi-
mento do mal na Terra-média.

UNIVERSO
Embora seja lindo e em-

polgante ver tantos elemen-
tos dos livros serem levados à 
vida, após o primeiro episódio 
eu tive a preocupação de que 
Os Anéis do Poder pudesse se 
perder em tanta historia e fosse 
incapaz de fazer o espectador 

se importar com os persona-
gens, mas o segundo episódio 
deixou esses medos para trás.

O primeiro episódio não é 
ruim, mas gasta muito tempo 
explicando como a Terra-média 
está no início da série.  Além 
disso, também é necessário 
apresentar rapidamente alguns 
dos principais eventos da Pri-
meira Era para preparar o cená-
rio para a Segunda. Isso tudo é 
coisa demais para explicar, mas 
o primeiro episódio faz isso de 
forma eficiente e tira logo essas 
questões do caminho.

“Os Anéis de Poder” “Os Anéis de Poder” 
encanta e impressionaencanta e impressiona

Turma da Mônica: Mau-Turma da Mônica: Mau-
rício de Sousa deseja criar rício de Sousa deseja criar 
personagens homossexuais personagens homossexuais 
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